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仰望平安中国新高度

平安是人民幸福安康的基本要求，是
改革发展的基本前提。今年“平安中国”
第一次上升到国家层面来提出，第一次明
确作为政法工作的奋斗目标来追求。大江
南北长城内外，无数个平安基层齐心推进

构建“平安中国”。
内蒙古正蓝旗公安局深入学习“深化

平安中国建设工作会议”精神，高处着眼
实处入手，开展百日民警深入城乡社区走
访服务、推进科技手段治安防控、重点强
化交通消防工作，在当地形成了人人参与
平安建设、人人共享平安成果的生动局面。
“蒙元文化发祥地”正蓝旗，地处内蒙古

自治区中部，锡林郭勒大草原的南端，浑善达
克沙地腹地。世界文化遗产———元上都遗址、
西电东送北通道电源支撑点———上都发电厂
坐落境内。距首都北京直线距离 !"#公里，是
内蒙古进入首都北京的最后一道南卡口。

正蓝旗副旗长、公安局局长布古城
说：“积极适应小康社会新要求，在更高起
点上全面推进平安中国建设，草原人民发
自内心拥护和期待。仰望平安中国新高
度，正蓝旗全体公安干警更加充满信心和
干劲投入到平安建设中来。加强和创新服
务管理新方位，增强城乡社区公共服务，

通过办实事解决化解群众诉求强烈、影响
社会和谐稳定的突出问题与矛盾。”

创新服务管理新方位

正蓝旗公安局通过民警百日深入城乡
社区走访服务，对辖区年满 $" 周岁至 %%

周岁常住人群，暂住人口、境外人员的详
细信息和数据资料的全面采集，社区民警
对管辖社区常住人口掌握熟悉度达到
$&&'，基层派出所民警对辖区重点人口、
高危人群掌控率达到 (&&'。

布古城说：“ )月以来正蓝旗天气渐暖，
针对各建筑工地开工，打工、经商和旅游等
流动人口增加等特点，开展百日民警深入城
乡走访服务，在警民联系卡基础上，建立起
了居民通讯录，对管辖区信息采集了然于
胸，不仅群众找到民警方便，民警也能及时
直接联系群众，在第一时间解疑释惑、疏导
情绪，把问题解决在萌芽状态，把矛盾纠纷

化解在基层。从源头上、从根本上预防和减
少案件的产生，也起到对违法犯罪震慑防范
作用，案件与往年同期相比下降了 %&'。”

正蓝旗公安局依靠图侦技术治安防范
和侦查破案，建立情报预警、科技协侦的
打防控机制，全面加强对人口、房屋、证
件、车辆、场所、网络、组织等各类基础
信息进行实时采集、动态录入，最大限度
地收集各类鲜活信息。正蓝旗公安局把信
息化建设摆到全局性、战略性位置来抓。

布古城表示，旗委旗政府非常重视推进
信息化与平安建设的深度融合。旗政府在
!&(( 年投入 *&& 万的基础上，今年再投入
%&& 万元，在上都镇、哈毕日嘎镇、桑根达来
镇三个中心镇，全部安装技防监控设施，增
加 +个关卡口，设置 $$*处监控点。综合民
用的监控设施，也将纳入公安机关管理范
围。截至目前，通过监控系统发现和协助调
查刑事案件 $!起，破获刑事案件 %起，协助
查处交通案件 !*起，救助群众 )起。”

全力打造安全、畅通、和谐的交通环境；
在火灾防控上始终保持全面覆盖，保持了重
特大火灾事故零发生。正蓝旗公安局交通管
辖里程有 +)),%公里，其中 !&+国道 (*)公
里，*&- 省道 %-,% 公里，(&% 省道 ((( 公里，
农村县乡 ))( 公里。如此长的交通生命线
上，(&&名“最美交警”在重点时段和重点路
段从日出到日落甚至到黎明，深入排查整治
突出的交通秩序问题，严厉打击各类交通违
法行为，强化交通管理和防范工作，实现辖
区道路交通安全秩序管理的常态化。

布古城说：“扎根沃土、承接地气，忠诚和
慈爱彼此相遇，正义和平安彼此相亲。正蓝旗
公安局加强源头性、基础性的平安建设工作，
仰望平安中国新高度，抓住根本点，创新服务
管理新方位，掌握主动权。搭建了动员组织人
民群众的新平台，拓宽了动员组织人民群众的
新渠道，加强了警民严厉打击涉黑涉恶和恐怖
犯罪新力度，平安建设让蒙元文化发祥地民族
更团结、社会更稳定，正蓝旗更美丽了。”

平安建设让蒙元文化发祥地更美丽
———访内蒙古正蓝旗副旗长、公安局局长布古城

任海轩

内蒙古正蓝旗副旗长、公安局局长

布古城（左一）检查交通路况

台湾跟港澳地区一样，使用的是繁体字。
随着越来越多的大陆游客赴台观光，近日，台
湾有“立委”建议，岛内知名景点应提供简体
字版观光折页及网页，民进党籍“立委”李应
元说，“来者是客”，应以客为尊、提供方便。

调查结果看法各半

旅游景点该不该增加简体字？岛内媒体就
此采访了地方县市和大陆游客，结果看法各半。

桃园县政府观光营销局长李绍伟表示，为
方便陆客取得相关资息，他们很早就有简体版
观光网页；南投县政府观光处也印制了简体字
观光旅游指南，南投清境农场观光行政组长林
俊雄说，除了陆客，不少新加坡、马来西亚的
华人也习惯于简体字；同样地处南投县的日月
潭风景区管理处，其官网和观光折页都没有简
体字版本，管理处副处长洪维新表示，陆客都
能看得懂繁体字，暂不考虑简体字版本；台东
县观光旅游处处长陈淑慧也表示，陆客看繁体
字并不困难，且繁体字更能体现中华传统文化
特色，因此，“不一定要有简体字版本”。

大陆游客的看法也大致
如此。有人认为若增加简体
字，能让他们旅游时更容易
了解景点内涵；也有人说，
若只有繁体字也算是另一种
观光特色，还有人把繁体字
折页带回大陆作纪念。

台北故宫博物院院长冯
明珠表示，若当局政策改变、

经费也足够，会制作简体字版折页和网站。
李应元说，不少地方官网原来都有简体网

页，但台当局 !&((年 "月宣示“所有官方文件、
网站都应以繁体字版本为主”后，许多简体页面
被移除。不过，台湾“观光局”辖下的信息网虽移
除简体页，但 !&(!年起由北京办事处经营简体
网页，他们解释说：“陆客来台屡创新高，为方便
观光宣传及推广，网站仍为重要营销工具。”

“简体字风”大行其道

景点该不该增加简体字？事实上，业者已
行动在先。

岛内媒体称，随着两岸交流的增多，旅游
业早就兴起“简体字风”。!&&-年开放陆客赴
台游之前，不少旅行社就印制了简体版游览说
明；景点附近餐馆的菜单也有了简体版。桃园
大饭店两年前推出简体字版网页，执行长黄治
权表示，增设简体版的确增加了效益。“自由
行陆客在大陆更容易搜寻到简体版网页，简体
版推出之前，陆客四成，现在最高达到七成。”

对业者而言，简体字意味着人潮和钱潮。

不过，“简体字风”早就刮出了旅游业。现
在，岛内专卖简体字版图书的书店和开设简体
字课的学校越来越多，而认识简体字的岛内民
众也越来越多……台北大学教授江岷钦接受采
访时介绍说，台北大学从 !&&% 年开始，就开
设了简体字学习课程，而且还定期举办认字比
赛，更有学生说：“不懂简体字，就落伍啦！”

(.%"年，大陆在传统汉字基础上进行了汉
字简化，由此产生了简体字，之前的写法便称之
为繁体字。而当时以及后来的台当局始终将文
字的繁简视为意识形态问题，使得上世纪 -&年
代末，两岸开始往来之初，台湾民众几乎读不懂
简体字。“如今，越来越多的台湾民众开始接受
简体字，这是两岸关系越来越密切的自然趋
势。”台湾时事评论员黎建南表示，对学生来说，
学习简体字是未来到大陆发展的有利条件；台
湾民众更多地了解接受简体字，也可以避免误
解、增进了解，对两岸都是一个好现象。

两笔一个人字

景点会不会增加简体字？讨论还在继续。
不过，有媒体已经从中看出了变化。

两岸文化同源同种，文字的传承是一个例
证。!&&.年，马英九提出“识繁书简”，希望
两岸未来可以达成协议，认识繁体字，会写简
体字。此话一出，立即被民进党骂为“卖台”、
“文化统一”。可这次提出景点增加简体字说明
和网页的人，正是民进党籍“立委”。

台湾知名画家、联合文学社长蒋勋认为，
岛内民众对繁简之争的看法越来越包容。“使

用繁体字被认为是台湾传统文化保存完整、传
统教育发达的一种象征。不过，这并不影响民
众学习简体字的热情。”不仅如此，连台湾的
语言中心也端出“同时教授简体字、汉语拼
音”的菜单，因为外国人来台学中文，多半会
要求学简体字和汉语拼音。

增加简体字，并不是抛弃繁体字。如今，两岸
书法家的作品仍然书写着繁体字的美丽，大陆也
有越来越多的学校开设认识繁体字的课程。
“怎么看繁简体之争？”一位台湾朋友这样

回答：简繁两体怎么写都是两笔一个人字。时
至今日，两岸中国人早已告别了那个以写法论
正统的年代，简繁两体并无是非之分。繁体字
的美丽，是历史的传承，简体字的快捷，是时
代的速度。无论简体还是繁体，都象征着中华
文化的吸引力。

日前，澳门金沙中国有

限公司与美国梦工场动画公

司在澳门举行“体验梦工

场”活动启动仪式，《功夫

熊猫》 《马达加斯加》等梦

工场经典动画作品中的角色

与澳门市民和游客近距离接

触。

图为市民与扮演梦工场

经典动画角色的演员合影。

新华社记者 张金加摄

香港名家艺术展在京举办
本报北京 ! 月 " 日电 （记者叶

晓楠）为庆祝香港回归祖国$"周年，由
中国文联、全国政协书画室、中国美术
家协会联合主办，中国科学院紫金山
天文台等协办的“萧晖荣中国画·书
法·雕塑艺术展”$日在此间开幕。

萧晖荣是香港著名书画家、雕塑
家。此次展出萧晖荣的 !&& 余件作
品，包括中国画、书法、雕塑等。

台胞千人夏令营在京开营
本报北京 ! 月 " 日电 （记者任

成琦） 以“龙脉相传·青春中华”为
主题的 !&$* 年台胞青年千人夏令营
今天在此间开营。$$&& 多名从台湾
岛内和海外汇聚京城的台胞青年，与
来自北大、清华、人大、北航的 !&&

名优秀大学生志愿者齐聚一堂，拉开
一场青春派对的帷幕。

据悉，北京总营活动时间为 +月
!日到 %日，期间将举办报告会，邀
请世界银行前副行长、著名经济学家
林毅夫和全国台联会长、台盟中央副
主席汪毅夫分别作关于当前国内外经
济形势、闽台历史文化的报告。+月
%日起，团员们将分赴大陆 !+个省、
区、市，继续感受祖国的灿烂文化与
壮美山河。

两岸青年研习交流营启动
本报北京 ! 月 " 日电 （陈捷）

由北京科技大学举办的旨在加深海峡
两岸师生交流的活动———海峡两岸青
年研习交流营今天在京启动。来自两
岸 !& 所高校的 !&& 余名师生，将参
加 $日至 +日的交流活动，这也是北
科大每年一次的两岸学生交流活动，
颇受社会各界关注。

据介绍，本次交流营以“可持续发
展与青年责任”为主题，其间，两岸师
生将围绕“青年与社会可持续发展”、
“生态文明与可持续发展”、“科技与可
持续发展”*个话题组织专题报告，邀
请专家学者从经济、社会、文化、科技、
环境、能源等领域，带领师生探索社会
发展中所面临的各种现实问题，寻找
可持续发展的途径。

据新华社澳门 !月 "日电（记者刘冬杰）澳门特区 !"#$年现金分享计划 !

日起正式实施。从即日起至 %月 #$日，特区永久性居民及非永久性居民将分别
获发 &"""澳门元（下同） 及 '&"" 元，今年现金分享计划受惠的永久性居民约
()万，非永久性居民约 *+&万，特区政府此项财政开支约 '&+&(亿元。

为了让澳门所有居民分享经济发展成果，澳门特区政府从 !""&年开始实行
现金分享计划，当年每个澳门永久性居民获发 ("""元，之后每年都发放，但金
额会因经济、通胀和政府财政盈余情况而不同。据介绍，现金分享计划的发放
形式有银行转账、邮寄划线支票两种，特殊情况者将由社会工作局处理。

澳门政府再向居民“派糖”

" 月

底 台 湾

“立法院”

召开临时

会，是因

为他们在

正常会议

期间工作

没做完，所以要加开临时

会。从纳税人的角度来看，

这是懈怠。

临时会主要是讨论通过

“核四”公投案，结果斜刺

里杀出来一个“两岸服务贸

易协议”，绿营借机鼓噪，

说这件事关系重大，还开什

么临时会。于是又上演了一

场蓝绿委员的打斗老戏；咒

骂、拉扯、泼水、咬人、哭

喊，还有女委员控诉被性侵

……闹剧连连但并不好笑，

民众对此极有反感。两天的

临时会下来，只通过了一条

修改“证交税”议案和“$! 年

公教”案。但原计划要讨论

的“核四”公投案，根本没有

排上议程，这个临时会该做

的工作，又没有做完。定为

优先处理的“核四”公投案，要等到 +

月底举行的二次临时会中再战。

要审的议案不少，而且阻力都很

大。民进党主张“核四”最好直接停

建，若国民党执意处理核四公投案，

希望能先修“公投法”，降低“公投”

门坎。吕秀莲表示，她将正式提起行

政诉愿，要跟马团队全面斗法。

台湾“立委”们为了抢媒体版面，

问政愈来愈戏剧化、弱智化。

“立委”们抢着当“早鸟”赴委

员会登记发言，为了配合电

子媒体的作息时间，只要讲

话辛辣、出怪招，上新闻版面

的几率就高。

媒体人王健壮直言，台

湾民主政治现况是民粹政治

浮滥，媒体模仿政治、政治

模仿媒体，官员看报“执

政”、“立委”看报问政。

长期以来，民主政治已变媒

体政治。

由于选区变小，一选区

只有一席“立委”，他们一定要

勤跑基层，花时间为选民服

务。这些区域“立委”通常“只

质询、不审法案”。耗费心力的

法案审查工作，通常都留给各

委员会召委和不分区“立委”

处理。“立院”的各委员会成员

不断变动，资深召委、专业“立

委”的制度难建立，委员会功

能萎缩为“预备议决机构”。委

员会审查草率专业性不足，多

数“法案”堆积到会期尾声就

紧急快速通过。

民众总是在问，平常会

期你们不认真讨论通过议案，都在干

些什么？媒体不时透露，诸多委员开

会的出席率不高、假借名义报公账海

外考察、质询时乱放炮，极尽其侮辱

官员之能事，不花时间了解审核法

案，实在令人失望。

常有人呼吁要提高台“立委”的

质量和效率，只是说说而已，真不知

从何下手。
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澳门体验“梦工场”

!特别报道

据新华社澳门 ! 月 # 日电 （记
者刘冬杰）澳门特区博彩监察协调局,

日公布的数据显示，今年上半年，澳门
累计博彩毛收入为,),'+')亿澳门元
较去年同期增长,(+$-。

资料还显示，截至今年第一季
度，澳门特区共有 $( 家娱乐场，赌
桌由去年第四季度的 ('&( 张增至
()'% 张，角子机的数量则较去年第
四季度的 #*(&(台减少至 #*'.*台。

澳门半年博彩收入增加

闽赠送金门“乡土树苗”
本报福州 ! 月 " 日电 （记者江

宝章） 福建省三明市赠送金门县的
!,!-万株种苗花卉，经福建检验检疫
局检验检疫合格，于今天在厦门口岸
通关后启运出境。这是福建省首次向
台湾地区赠送种苗花卉。

据介绍，在 !&$!年海峡两岸林业
博览会上，三明市政府同金门县政府
达成意向，三明市将免费赠送金门县
一批“乡土树苗”。今年 %月初，该项目
获台湾相关主管部门审批同意。此次
赠送种苗花卉包括丹桂、尖叶桂、罗汉
松等 -种苗木，共计 !,!-万株。
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台景点标识刮起简体风
本报记者 李炜娜

台北故宫提供多语言的导览手册，独缺简体中文版。

（图片来源：台湾《联合报》）


